

Billos Enigma vom 27. September 2013: Insubrisches Spektakel

Frage von Walter Helbling: Wie aus gut informierter Quelle zu erfahren ist, sollte unsere Wahrheitssucher-Karawane nach offizieller Einsatzplanung eigentlich ins nasskalte Üchtland abkommandiert werden. Wollen wir das? Sagt der Name ÜCHTLAND nicht schon alles? Um einer allfälligen Meuterei vorzubeugen, schlage ich vor, für eine Art Ehrenrunde nochmals in insubrischen Gefilden zu verbleiben. Auch ich hatte nämlich Grosseltern, die (zumindest im Sommerhalbjahr) auf der Alpensüdseite lebten. Wenn ich bei ihnen meine Ferien verbrachte, war ich jeweils abends nur schwer ins Bett zu bewegen. Was für ein Spektakel trug sich vor unserem Fenster zu?			Punkte für verführte Antwortende	Punkt für Antwort mit max. 160 Zeichen	Punkt für den schnellsten Vorschlag	Punkt für die schnellste Antwort in Runde 2	Punkte für richtig erratene Antwort	Extrapunkt vom Spielleiter für originellsten Vorschlag	TOTAL Punkte
Runde 1		Runde 2	je 3		je 1	je 1	je 2		
Antwortvorschläge	Autoren	Ratende							
A Das allabendliche Abendrot auf den gegenüberliegenden Bergen wollte ich mir nie entgehen lassen.	Regula Horner	Ruedi Salzmann	3	1	1		2		7
B In der Dämmerung begannen die Glühwürmchen mit den Sternen um die Wette zu leuchten. Dazu war das leise Getrappel der Siebenschläfer zu hören.	Anina Va	Katja Jent Olivier Flechtner Maria Walther	9						9
C Die tolldreisten Kater aller Nachbarn buhlten lauthals um die Gunst der schönsten aller Dorfkatzen.	Hansueli Trüb			1					1
D Die italienische Finanzwache leuchtete den Luganersee nach Schmugglerbooten ab. Das Aufflackern der starken Scheinwerfer hatte etwas Unheimliches an sich.	RICHTIG								2
E In Bruggera hatte ich jeden Abend einen phantastischen Blick auf den Schiffensee, und die Partyfreaks am Ufer vom Zeltplatz vis à vis.	Ruedi Salzmann	Andreas C. Braun	3	1					4
F Aus dem Dorf in Südtalien stammt Albano Carrisi. Waren er und seine Romina nicht auf Tournee, sangen sie hier ihre Lieder – auf der Piazza vor meinem Fenster.	Katja Jent	Eckhart Droessler Anina Va	6			1			7

Kommentare zu Runde 1

Kommentare zu Runde 2

von Olivier:

Mein Tipp lautet "B", da ich genau selbiges in den Cinque Terre erlebt hatte. Se non è vero, è ben trovato!!

von Maria:

Ich tippe auf Antwort B. - Der Tanz der Leuchtkäfer ist eines der faszinierendsten Schauspiele die man im Südens der Alpen im Sommer beobachten kann.

Kommentar des Spielleiters:

Schon wieder eine Überraschung mit Anina, die zum erstenmal ein Enigma gewinnt! Ihre Antwort hat die Qualität des verführerisch «Normalen», auf das die Spielenden bei der Qual einer verwirrend breiten Wahl gern hereinfallen, weil es als sicherer Wert gilt. Regula hat damit schon ein paarmal obsiegt, nun hat Anina das noch perfektioniert. Doch sicher ist nie etwa, schon gar nicht beim Enigma! Also nie einfach auf das Normalste von der Welt setzen, die Welt könnte auch Überraschungen bereit halten, an die Du nicht einmal denken würdest, wenn es als Antwortvorschlag schwarz auf weiss vor Dir steht und hallo! ruft.

Und wer wollte übrigens, bitte sehr, allen Ernstes behaupten, dass Auftritte der Guardia di Finanza nicht zum Normalsten gehören, was man sich vorstellen kann? Kommt halt immer auf die geografische und persönliche Lage an!

Eher paranormal waren hingegen die Antwortvorschläge E und F, allein schon aus geografischen Gründen, was freilich ein gutes Drittel der Mitspielenden nicht davon abhielt, in diese allzu offensichtlichen Fallen zu treten. Also Obacht, wenn es nun in Aninas Rätsel heisst: Nachts allein im Wald...